
调查对象：广西人民医院器官移植科病房护士长

调查时间：2020年 2月 7日（+86-18078136634）

内容提要

1. 你要知道，没有人捐，那就不可能配得上。

2. （供体）病人都是中末期的病人，器官肯定不可能象我们正常人那么好。

3. 如果家属考虑放弃治疗了，那我们肯定是保器官，就尽量的去维护好这个器

官，达到一个相对较好的状态，然后的话获取。

4. 我们有移植。你还是要听明白一点，是没有人捐，那就做不了，就是这样子。

5. 我这里一年做五十几个，去年是这样的，连在一起就不止了。

6. 我们是肝也做，肾也做。

7. 賴彦华是主任，主刀，聘请来的，3年了。

8. 林英忠是我们院长，他做心脏的。

9. 现在我们尽量减少那个接触嘛，手术的话都会做，但是可能不会象就是没有

疫情那么疯狂的做。

10.每周的星期二、四上午，是主任门诊。

录音内容：

调查员：喂你好！

护  士：哎？

调查员：请問这个是那个、广西那个人民医院，是不是？

护  士：是的。

调查员：啊。

护  士：我们这里是移植科。

调查员：我想問一下就是那个、我想把我弟弟，做那个肾移植吧，但是不知道那

个咱们医院是一个什么情况。

护  士：啊，啊，这个你稍等一下啊。

…… 



护士长：喂？

调查员：您是那个医生是吗？是做肾移植的医生是吗？

护士长：啊～没有，我今天是当班的，那个主管的，你、你说一下你有什么、有

什么、那个想法和要求。

调查员：就是、如果到咱们医院来做那个肾移植的话，我是直接过来住院吗？然

后等肾源？

护士长：如果说你要等待移植的话，你必须来这里住院，然后的话在我们这里

做一个全身的检查，好让我们的医生对你的身体状况有一个了解和评

估，就是这样。 

调查员：啊，就是。。你说，我要到你们那块去住院吗？就是我们在这边、一般

我们要等的话，会要等多长时间呢？ 

护士长：但是的话你要知道一点，第一个是没有人捐，那就不可能配得上。

调查员：啊，你说我们等分配，是等哪里分配呀？是、是怎么个分配？

护士长：是、是一个系统，我刚才跟你讲是一个系统的分配的一个原则，就是说

我们中国有一个、它有一个器官分配的一个系统库，就是这样子，不一

定是在我这里捐的，你就在我治疗、可能就是说其它地方捐的，然后的

话合适你的、他们也会送过来的，就是这样。

调查员：啊，就是别的地方如果有配型成功，也能拿到咱们这边来做，是吗？

护士长：对，对对对，对。

调查员：那、那器官还能、那成活率能行吗？那移上来之后能保证是、是好的吗

那么长时间、还能用了吗？那个器官？

护士长：那一个……家属，这个就是一个问题啦。那你必须得明白，很多那个病

人都是在不得已的情况……，作为、我作为一个家属，比如说我换个位

置，我作为一个家属不可能那么轻意的话就放弃我对那个病人的救治，

肯定是最后真的没有办法啦，才会放弃治疗，但是到那一种程度的时候，



病人都是中末期的病人，器官肯定不可能象我们那一个正常人那么好，

对不对？

调查员：啊。

护士长：但是的话，我们一般的话，就是说，如果说家属就是说已经考虑放弃

治疗了，那这一点的话，那我们肯定是保器官，就是说就尽量的话去

维护好这个器官，然后的话、达到一个相对较好的一个状态，然后的话

來

获取，就是这样子。

调查员：啊，那我問那个咱们医院就是说这个移植的，要象你这么说，是不不

多呀？就是，咱们是……

护士长：我们这边，现在刚刚有、还有移植、还在有，但是的话这个医院的话，

它是、它是有这样、这样一个情况 ，说的、说的那个，你还是要听明白

一点，是没有人捐，那就做不了，就是这样子。我们都在积极的在。。

做这个捐献宣传。

调查员：那咱们一年、咱们一年……

护士长：可能的话……

调查员：咱们医院一年能做多少呀？就是比例能做多少哇？我就知道我有没有

希望。

护士长：我这里做的，我做的，五十几个。

调查员：一年能做五十多个呀？

护士长：对，去年是这样，去年是这样，如果是连在一起的话就不止了。

调查员：去年？

护士长：我们是、是肝、肝也做，肾也做。

调查员：啊，器官、你们科，那你们，就是啊，你们那个，那主刀的主任他是肝



也做、肾不能做，是吗？就是你们科。

护士长：对。

调查员：啊。

护士长：对对，我们是有肝肾资质的，所以说我们不单单做肝的，也做肾的，

那个……

调查员：啊，那你们主任……

护士长：两个都做。

调查员：啊你们主任、你们主任是？叫什么名字呀？我可以找找……

护士长：賴彦华，賴彦华主任。

调查员：你说他姓什么？姓賴是么？

护士长：对、对，我们賴主任，去过那个……

调查员：他叫賴什么？

护士长：賴彦华。

调查员：他是肝肾都做嗎？他、他那个做了很多年了吗？在咱们医院，亲自主刀

是吗？

护士长：十几年。

调查员：他亲自主刀是吗?

护士长：他不止……他原先、他原先不是在我们这个医院的，他是被我们医院那

个以人才的形式，那一个、聘请过来的。

调查员：啊，他在咱们医院几年呀，什么时候来的？

护士长：他来我们医院三年啦。



调查员：三年，对，我那个、我家那个亲戚、那个邻居呀，给我说一个叫林英忠

是咱们医院的吗？

护士长：是我们的院长。

调查员：啊，他原来是不是他做手术来着？

护士长：他做的是那一个心脏的。

调查员：啊，他做心脏的，他没做过这个肾移植吗？

护士长：没有做，他是做心脏的。

调查员：他现在还做吗？他现在还做手术吗？

护士长：做啊。

调查员：是到岭南还是到人民医院，就是我、我想，就是因为现在出门不是很方

便嘛，咱们那边我看就是虽然没有封、封闭、封城，但是也、也是有、有

那个情况、就是那个武汉肺炎，咱们这边现在就是，如果我们去住院、

正常是可以住的，是吗？

护士长：住是可以住，但是的话、现在的话，按照现在的情况做手术，就是说，

怎么说，就是我们会减少、减少那个接触嘛，就是手术的话都会做，但

是可能不会象就是没有疫情那么疯狂的做，就是这样。因为的话，也要

考虑一个人的一个接触啊，人员的一个流动，因为整天进进出出，家

属进进出出，这样子对病人不好，对我们这里的病人， 这个、这个也

是一种威胁，对吧？

调查员：我想問一下，我要准备多少钱呢？

护士长：你来的话，你問一下我们主任吧，好吗？这一个。

调查员：啊，行。

护士长：对，这个的话你还是問一下我们主任，啊。



调查员：他是什么、哪天值班那，就是出门诊呀？

护士长：每一周的星期二跟星期四。

调查员：每个周二、周四，上午是吗？

护士长：啊，对对对。

调查员：啊行，就得见面才能問，打电话是不行哈？

护士长：好啦，对对对，你看一下或者是门诊、那个网上预约也得，啥都得，好

吗？不然就亲自到场去，对。

调查员：那我上网看一下，行。

护士长：好的、好的，那先这样子，啊？

调查员：好，谢谢你。好谢谢，打扰了，再见！


